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今日德州

大社区

纯公益组织缺乏“存在感”

小小区区搞搞业业委委会会不不是是件件容容易易事事儿儿

毁绿种菜
应予制止

头条相关本报4月9日讯(记者 贺莹
莹) 今年年初，相关部门提出，
为提高物业管理水平，按照属
地管理原则，组织好辖区业主
委员会成立、换届工作，到年底
中心城区所有住宅小区成立业
主委员会。9日，记者了解到，由于
业主委员会琐事多、无酬劳，还总
遭遇协调难等问题，在实际工作
中面临着许多困难，业委会的成
立和工作开展也成了“老大难”。

“业主委员会是2009年成
立的，我任职了五年，去年年底

就想卸任，由于没有人接任，所
以我继续任职。”名苑小区业主
委员会张主任说，业主委员会
是纯公益性的组织，无酬劳、无
办公地点，即便这样，许多业主
对业委会的工作也不满意。

“有一年，小区有业主在楼
顶违章搭建，影响到后排业主
的采光，物业去制止无果，我们
就去协调。”张主任说，业委会
没有执法权，只能是尽量协调，
没有酬劳，通讯费也得自己垫
上；也没有办公地点，遇到事儿

就直接去业主家里。
“事不关己，高高挂起，小

区业主委员会选举也存在很大
困难。”高地世纪城业主委员会
委员巢先生说，现在小区业主
委员会一共有7名成员，选举时
先由163个单元选出楼长，并签字
授权由50位楼长选择，选票结果
由物业、居委会、街道办事处、物
业办共同监督唱票选出。记者了
解到，由于有的小区没有楼长，
需到小区四五百名业主家中一
一计票再选出业委会成员。

记者了解到，在实际工作
中，小区物业管理处和业委会也
总存在沟通协调不畅的问题，一
些物业公司和管理处无视业委会
的监督，有的甚至百般刁难，使业
委会难以开展工作。

此外，城区小区业主委员会
成员趋向老龄化，年龄大多在50
岁到70岁之间。“一方面业主参与
度不高，另一方面受待遇及工作
忙等原因影响，很多年轻人不愿
参加业主委员会。”德州市房管中
心物业管理办公室工作人员称。

本报4月9日讯 (记者 贺莹
莹 通讯员 崔志恩) 近日，德
城区解放南大道某花园小区业主
程先生反映，有的业主又在小区
去除绿化带圈地种植蔬菜，有一
家把绿地上的冬青全拔掉当了菜
地，实在可惜，物业公司劝说也没
有效果。

“不仅种上了青菜，还用大粪
浇地，臭味太重了。”程先生说，这
种行为不仅破坏了小区环境，也
影响了正常生活。

记者了解到，个别业主占用
绿地种植蔬菜，虽然丰富了个人
的物质生活和精神生活，但并未
征得全体业主同意。小区其他业
主对此颇有看法，认为擅自改变
小区绿地用途的行为，损害了全
体业主的利益。

记者从德州市房产管理中心
了解到，业主或物业使用人发现
有侵占、损坏楼道、绿地等物业共
用部位、共用设施设备等违反物
业管理规定的行为，应当根据物
业服务合同的约定予以劝阻、
制止，并作好记录，向有关部门
及时上报，应当对违法行为及
时处理。作为小区业主、业主委
员会、物业公司，都有责任进行
管理，劝解种植者退种还绿；对
于严重的毁绿种植行为，要求
种植者停止侵害、恢复原状、赔
偿损失。

今年开始，山东省正式启动在药店试点销售婴幼儿配方乳粉。9日，记者从多家药店了解
到，目前无一药店出售奶粉。图为天衢路上的一家药店内，工作人员在整理新进的保健品。

本报记者 王小会 王乐伟 摄影报道
药店尚无奶粉
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